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サンワ・リノテックがお届けするお得な記事満載の情報紙。
きっとお役に立ちます。

伊藤硝子産業株式会社
専務取締役　
繁田 耕一様

関西アスベスト調査診断協会について
お聞きしたいのですが・・・

アスベスト対策の今後は
どのようなお考えでしょうか。

kawaraban

（裏面に続く）

　今号は、平成２１年３月に一般社団法人としてスタートされた、
関西アスベスト調査診断協会の繁田会長をお勤め先の伊藤硝
子産業（株）様にお伺いして、インタビューをさせていただきま
した。

概要
名称　一般社団法人関西アスベスト調査診断協会
発足　平成２０年５月
設立　平成２１年３月
会長　繁田　耕一
本部事務局　大阪市都島区
支部　　　　兵庫支部　神戸市東灘区
　　　　　　奈良支部　奈良県生駒市
　　　　　　京都支部　京都市中京区
　　　　　　和歌山支部　和歌山県岩出市
会員数　１９名
事業概要
１.アスベストの使用状況の調査、診断事業
２.アスベストに対する正しい知識の啓蒙、啓発事
　業
３.関係省庁および関係機関のアスベスト対策
　に関する協力事業
４.会員の資質の向上を図るための調査研究
　および研修会に関する事業
５.前各号に掲げるもののほか、本会の目的
　を達成するために必要な事業

●まずは設立のいきさつから。

　免許更新で、アスベスト診断士の面々が東京に集まった時に、

個人だけの力では何をするにも限度がある。一同が集まった

この機会に、各地域で協会を立ちあげようということで平成２０

年５月に任意団体として誕生したのが前身だと聞いています。

　一旦は活動を始めたんですが、諸問題がでてきたために任

意団体での活動から移行して一般社団法人として再出発しま

した。（社）九州アスベスト調査診断協会、（社）中国四国アス

ベスト調査診断協会、（社）中部アスベスト診断協会と東北ア

スベスト診断士協会も足並みを揃えるカタチで発足しています。

近々北海道にも誕生しますが、狙いは各協会同士の協働活動で、

協会間の知識・技術の共有化・標準化を図り協会としての認知

度を高めることです。

●活動の現状をお聞かせください。

　とにかく活動資金の不足ということですね。月に一回か二月

に一回、もっとアスベストについて正しい知識を持ってもらお

うと兵庫県、京都府（滋賀県も含む）、奈良県や和歌山県で市

民セミナーの開催を計画しているんですが、実現はまだ先の

話になりそうです。国及び民間基金の助成金を申請するなど色々

と手は打ってますが、それまではボランティアに頼っているの

が現状です。建物診断だけで協会の運営費に充当する考えも

あったんですが、これだけ相場が下がってしまうとそれも難し

いですね。

　また所属するメンバーは、分析や除去工事、コンサルティン

グなど得意とする専門分野が違うためにどうしても格差があり

ます。こうした問題解決のため、月一に勉強会を開いて会員間

のレベルアップを図ってきたおかげで、最近この会から石綿協

会認定のインストラクターが誕生しました。第二、第三のイン

ストラクターが生まれることで、さらにこの会のグレードが向上

できればと思っています。

　そのために、協会及び協会会

員所属会社で受注した作業を

協会会員が担当しダブルチェッ

クを行う仕事として請け合い、

仕事の棲み分けやアドバイスを

しあうことで生きた勉強の場と

して大いに活用しています。そ

うした運動を台無しにしている

のがデフレスパイラルです。ここまで低価格が進むと協会が受

けた仕事を会員育成のために、勉強の場としていた大規模な

工事は採算が取れずに受注できなくなってきています。

　こうした現状を知ってもらうために、神戸市や神戸市医師会

のご支援を受けて、平成２２年３月２７日（土）勤労者会館で５００

名規模のセミナーを開催する予定です。大勢の方に来場して

もらい、この機会に当協会の活動をご理解していただきたいと

思っています。

　展示会等の出展社や来場者数はかなり減っており、この業界

もデフレスパイラルにあえいでいるのが実情です。それでも

出展を続けておられる会社さんが存在することは、まだ採算が

取れるということなんでしょう。シンポジウムを開催しても熱

意のある方が多く出席されていますから。

　また、平成２２年の４月から施行される資産除去債務に関わる

問題では、分析屋さんは確かに忙しくなるでしょうが、吹き付け

アスベストだけの診断では残念ながら大きな需要があるとは

考えてはおりません。対象となる上場企業は約３,９００社で、そ

の連結決算グループを構成する会社を入れると１５,０００社です

が一過性のもので、とても以前のような救世主にはなれない

と捉えています。それよりも、この前の近鉄不動産のケースで

も見られるように貸し主の瑕疵（かし）が問われる民間建物の

方が、大きな需要を見込めると思ってます。公共機関の建物の

除去が一段落したと見られている一方、民間の建物はほとんど

が手つかず状態のまま。建て替え時期に入る２０１４～２０年頃か

らは大々的な社会問題になるじゃないでしょうか。

　施工業者のモラルや技術力の問題、不足がちな廃棄場所と

まだ表面に現れていない問題が山積みしている

膨大な施工記録集。このように蓄
積されたデータが仕事の棲み分け
時に活用されています。

ユ ー ザ ー 様 訪 問
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編 集 後 記

サンコー物産様のお客様には、本刊発行の主旨に賛同いただいたサンコー物産様のご厚意によりお届けしております。

（表面より）

（10．02．２.５T）

　今回のインタビューは、当社のお客様でもある伊藤硝子産業（株）の
専務取締役　繁田耕一様にお願いしました。伊藤硝子産業（株）様は、
やさしい地球環境の選択ということで、人類の健康、建物の健康との
両方を守る為、今までの実績と経験等を生かして、アスベスト除去工
事の審査証明（BCJ-審査証明-１２６）を取得されました。
　特に今回のインタビューでは、関西アスベスト調査診断協会の設立
のいきさつや活動状況、また、今後のアスベスト対策を極め細やかに
お伺いでき、瓦版ご愛読者様にも非常に参考になるお話が伺えたと思
います。
追伸：本文でもご案内させて頂いております３月２７日のセミナーへぜ
　　 ひ御参加下さい。

■発行

　こんにちは。ライト最例ハウスの島田です。
前回のアスベスト訴訟の記事で、サイバンの世

界にもちょっと興味が出てきたらしいりのべぇ～（以下
「り」）。突然、りのべぇ～からこんな申出が…。

り「なぁなぁ、サイバンってどんな感じなんかなぁ～。

ドラマみたく、『異議あり！』とかやってるんかな

ぁ～。一度、見てみたくなったわ。」

島「そしたら、傍聴に行ってきたらいいじゃない。」

り「そんな、俺くじ運悪いし、絶対当たらへんわ。」

島「もしかしてりのべぇ～、傍聴するのに絶対抽選し

ないと、とか思ってない？」」

り「へっ、違うん？」

島「違う違う、あれは有名な訴訟で傍聴人が傍聴席に

入りきれない時だけ、やるものなんだよ。」

り「マジで？？　ほな、服装検査とか、持ち物検査と

かは？」

島「服装は自由だし、持ち物検査もなし！　Ｔシャツ・

Ｇパンで行けばいいんだよ。」（注：東京地方裁判所

でのみ、入り口で持ち物検査を行なっています。）

り「今までめっちゃ誤解してたわぁ。そう思うと、サ

イバンショって行きやすく感じてきたわ。」

島「『何人も、サイバンショへアクセスする権利を奪

われない。』（ｂｙ憲法）だからね！」

り「そっかそっか！　なんか勇気出てきた！　早速今

度の日曜に行ってみよ！」

島「待って、サイバンショは平日だけだよ。あと、朝

は10時から、夕方は5時までだから、気をつけて。」

り「言われてみれば、土日なんかは閉まってるわな。

休み取らんといかんわ。」

島「『今は裁判員制度も始まってるし、一度は絶対傍

聴してみたほうがいいよ！　あ、行くならまずは 

＜民事裁判＞ を見ること！　いきなり ＜刑事裁判＞ 

は重過ぎるからね。」

り「分かった！　ビデオ用意しとかんと！」

島「お～い・・・」（注：法廷では撮影禁止です。）　　

　（つづく）

な★ご★みな★ご★み 　恐怖のために瞳孔は開き、身

体は小刻みに震えています。ど

うやら下肢の自由が利かないようで、逃げることはできないよ

うでした。Ａさんは、車にでもあてられて足の骨でも折れている

のかもしれない…と思い、近所の動物病院に連れて行くことに

しました。

　骨折なら２ヶ月もあれば治癒するだろうし、治療費もたいした

額にはならないだろうし、その位の期間なら保護しておいて、

治ったらまた放してやれば良いと考えたのです。

　病院の受付で名前を聞かれ『保護した野良なので名前はあり

ません』と言いました。

　看護師さんが［ＮＡＭＥ］の項目に×を書き込むのを見て心が

少しチクッとしました。『Ａさんどうぞ』猫を入れた段ボール箱毎、

診察室に入り、バスタオルにくるんだ猫を診察台の上に出しま

した。Ａさんが発見した状況を簡単に説明すると、先生の口から

思いもよらない言葉がでてきました。　　　　　（続きは次回…）

筈です。

　既に、除去したアスベストを不法投棄する業者も出現したと

聞いています。間に介在する業者が多いということもあるん

でしょうが、その前に低価格でも請け負う業者さんが存在する

ということの方が大きな問題だと思います。

　最盛の頃は一平方メートル３万円だった相場が、現在はかな

りの安値で施工請負されていること事態がおかしいんです。

こうした問題が派生しないように、例えば国が援助するとかの

対策を取らないと取り返しがつかなくなるような気がします。

そのためにいろんな組織とコラボレーションして、もっと大局

的な立場からものが言える組織を立ち上げられたらいいなと

思っています。

――お忙しいところ、貴重なご意見をありがとうございました。

傍聴マニア？
サイバンショへの道
傍聴マニア？
サイバンショへの道

島田 恵理（ライト最例ハウス所属）

日　時：２０１０年３月２７日（土）　１３：００～１７：００

会　場：神戸市勤労者会館　7階大ホール
　　　　神戸市中央区雲井通５丁目1番２号

入場料：無料

主　催：日本アスベスト調査診断協会（NADA）
　　　　（社）九州アスベスト調査診断協会／（社）中四国アスベスト調査診断協会

　　　　（社）関西アスベスト調査診断協会／（社）中部アスベスト診断協会

協　賛：神戸市・神戸市医師会

日本アスベスト調査診断協会とは、アスベストの正しい知識を
知ってもらい、地域住民の皆さんがアスベスト粉じんを吸引して
２０～３０年先にアスベスト疾患にかからないように啓蒙活動し
ている団体です。下記の内容でセミナーが開催されます。

アスベスト市民セミナー in 神戸

問い合わせは　（社）関西アスベスト調査診断協会事務局　06-6958-4121まで


